

# Rector de la Universidad de Valparaíso se enteró por la prensa de propuesta del Ssvsa para edificio del hospital antiguo

Oswaldo Corrales manifestó que el servicio de salud aún no informa de la propuesta a la casa de estudios, pero que en los términos que se conocieron “es inviable”.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidersonantonia.cl

**D**irigentes de organizaciones sociales, que integran el Comité por el Desarrollo Educativo en la Provincia de San Antonio se manifestaron el miércoles para rechazar la propuesta del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio. El día anterior en el auditorio del nuevo Claudio Vicuña se enteraron que el antiguo edificio se usará mayoritariamente para cubrir las brechas en salud que tiene el nuevo recinto.

Según lo manifestado por dos dirigentes, el Ssvsa destinará solo el ala sur del cuarto piso del edificio de 13 mil metros cuadrados. Esta información fue corroborada por una fuente del servicio a este medio.

El rector de la Universidad de Valparaíso, Oswaldo Corrales, en conversación con Diario El Líder dijo que “lamentablemente se enteró por la prensa que se formalizó una propuesta ante las organizaciones, porque nosotros teníamos una reunión pendiente con el servicio de salud”.

Y manifestó que “la universidad desde el primer momento fue muy clara respecto a cuáles eran las condiciones que resultaban necesarias para instalar una sede de nuestra institución en San Antonio, una sede que iba a dictar las carreras de Medicina, Enfermería, Obstetricia y Puericultura, Nutrición y Dietética, entre otras asociadas al ámbito de la salud”.

El rector de la casa de estudios porteña señaló que “he leído en la prensa que lo que se está proponiendo es medio piso. Es evidente para cualquier persona, que ninguna universidad, ni si-

quiera la más modesta, y nosotros no lo somos, somos una universidad que se caracteriza por dar formación de excelencia a sus estudiantes, funciona en medio piso”.

El académico de la UV planteó que “teníamos proyectado ahí, y las autoridades son conscientes de ello, aspirábamos a tener un campus con más de mil estudiantes, eso es inviable con la oferta que se nos hace”.

**¿El servicio de salud no le informó a la universidad del proyecto que tiene para el edificio antiguo del hospital?**

“Ha habido conversaciones pero a nosotros no se nos ha formalizado una propuesta. Tuvimos dos reuniones de trabajo con nuestros equipos técnicos y se proyectaron unas ideas. No hemos recibido una propuesta formal ni mucho menos la hemos aceptado, porque la propuesta como la conocí por la prensa resulta inviable”.

**“NO A SAN ANTONIO”**

El rector Oswaldo Corrales postuló que “mediante esta propuesta que leí en la prensa no se le dice que no a la Universidad de Valparaíso, se le está diciendo que no a la provincia de San Antonio, a las organizaciones sociales”.

Según el doctor en Psicología Social “este no es un proyecto de la Universidad de Valparaíso, esto es una necesidad de la comunidad de la provincia de San Antonio que a nosotros nos llegó por múltiples vías”.

Para argumentar esta necesidad, recordó que “cuando recién asumí me reuní con los alcaldes de la provincia quienes me pidie-



EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE VALPARAÍSO, OSWALDO CORRALES.

ron que instalara una sede de la universidad centrada en temas de salud, porque me parece que es de público conocimiento que en San Antonio existe un déficit muy importante. Leí en la prensa algunas crisis que hubieron en las últimas semanas”.

El rector continuó. “También lo planteó el director el servicio anterior (Fernando Olmedo) y también el exdirector del hospital (Enrique Jiménez), como decenas de organizaciones comunitarias. Eso motivó que la universidad estuviera disponible para esa necesidad y de hecho firmamos un compromiso por San Antonio”.

Esa firma de un acuerdo entre los alcaldes y otras autoridades, que se hizo en diciembre del año pasado “de hecho fue noticia a nivel regional y desde ahí empezamos un trabajo que me llevó a reunirme con autoridades del gobierno regional, con autoridades del Ministerio de Salud, me reuní con el subsecretario de Re-

**13**

**mil metros cuadrados tiene el edificio del antiguo hospital de San Antonio.**

**10**

**mil firmas de vecinos en apoyo a la universidad tienen organizaciones sociales.**

des Asistenciales, Oswaldo Salgado, con el director del servicio, donde acordamos una metodología de trabajo que se estaba llevando adelante. Teníamos tres reuniones planificadas, tuvimos dos”.

El director del Ssvsa, Cristián Gálvez, afirmó que el estudio “considera un espacio para la Universidad de Valparaíso y para desarrollar la idea de tener una instancia de formación también para la provincia de San Antonio”.

Según el rector Corrales “entiendo que el director de servicio está consciente de que esa propuesta que se nos hace es totalmente incompatible con el desarrollo del proyecto y lo hace inviable”.

Y sostiene que “si esta era la idea tal vez debió ser advertida desde el principio, porque aquí las comunidades han desarrollado una serie de expectativas en torno a esta temática. Esas expectativas se verán, en torno a esta propuesta, insatisfechas”.

A pesar de lo anterior, el rector afirmó que “la universidad sigue disponible para buscar alternativas para dar solución a una demanda que nosotros consideramos legítima de la comunidad de San Antonio, que es contar con una oferta de educación superior universitaria y que permita responder al mismo tiempo a los graves déficit en la salud que experimenta la provincia”, manifestó.